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ВОПЛОЩАЕМ,  
ЧТОБЫ ДАЛЬШЕ 
РАСТИ

ДЕНЬ ЗА ДНЁМ

КОГДА ДЕРЕВЬЯ 
СТАНУТ БОЛЬШИМИ

В сентябре 2023 года 
АО «Соликамскбумпром» 
стало участником 
национального проекта 
«Производительность 
труда». О том, как идёт его 
реализация рассказывает 
руководитель проекта.

Как проходят трудовые 
будни на УПЩ рассказывает 
наш корреспондент.

18 мая бумажники приняли 
участие в Международной 
акции «Сад Памяти».
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 Бумажники о Бумажнике

—  Много лет я проработала на производстве газетной бумаги. Читая газету, 
вижу плоды своего труда. Приятно, что на первой полосе печатают 
передовиков. Интересно узнать, что происходит на предприятии, как мы 
отработали. Раньше сводки с результатами работы висели в цехах.  
Хотелось бы увидеть что-то подобное в газете. Это придаёт азарт работе. 
Здорово, что газета освещает события и разные новшества комбината. 
С удовольствием разгадываю кроссворды. Молодцы, что не забываете 
ветеранов, пишете и о них.

Надежда Анатольевна Федулова, уборщик производственных и служебных помещений ОУД и Д

Ещё в начале 1981 года всей 
Пермской области стала известна 
инициатива коллектива тре
тьего бумагоделательного цеха 
(начальник Горх А.А.) — снизить 
плотность выпускаемой бумаги, 
использовать на выработку ква
дратного метра меньше древес
ной массы, чем отводится планом. 
Из сырья, которое бережётся 
при снижении веса её квадратного 
метра на 1 грамм, можно изго
товить столько бумаги, сколько 
необходимо для производства 
12 миллионов экземпляров газеты 
«Правда». В масштабах страны 
снижение веса квадратного метра 
бумаги только на 10 % позволило 
бы сэкономить около 900 тысяч 
кубометров древесины. Так соли
камские бумажники высту
пили инициаторами Всесоюз
ного отраслевого соревнования 
за производство бо́льшего коли
чества бумаги без использования 
дополнительного сырья, электро
энергии и трудовых ресурсов. 

За почином стоит бригада 
Шахова. В это время предприя
тие берёт курс на модернизацию 
оборудования, которая коснулась 

бумагоделательного цеха № 3. 
Было обновлено более половины 
всех узлов БДМ № 9,10. Чуть 
позже к машине был подклю
чён компьютер, взявший на себя 
управление многими процессами. 
В начале одиннадцатой пятилетки 
БДМ третьего цеха стали, пожа
луй, лучшими в стране. 

Шахова Ивана Ивановича, 
старшего машиниста БДМ № 9, 
волновало — на каких скоро
стях, на какой плотности можно 
работать сейчас? Многие в цехе 
работали по старинке, не исполь
зуя всех преимуществ, которые 
дала модернизация. Да и проще 
так: бумага обычной плотности 
реже рвётся, легче выдерживать 
режим. А начни увеличивать ско
рость, снижать плотность — ещё 

неизвестно, что получится. Риско
вать охотников не было. Нужен 
был пример. По совету Ивана 
Ивановича, поверившего в новую 
технику, бригады, обслужива
ющие «девятку», стали умень
шать вес квадратного метра 
бумаги. На Шахова легла двой
ная нагрузка: надо было контро
лировать работу технологиче
ских бригад, строже спрашивать 
с рабочих, следить за техниче
ским состоянием машины. ППР 

на девятке в это время стали осо
бенно продолжительными… 

В цехе начинание коллектива 
девятой машины одобрили не сразу, 
но Шахов стоял на своём. И вот 
результат — коллектив БДМ № 9 
завоевал первенство во Всесо
юзном соревновании бумажни
ков. Впервые самую лёгкую бумагу 
в стране получили в Соликамске. 
Инициатива пошла по комбинату.

Найле Музафарова

В календаре юбилейных 
дат 2024 года выделена 
строка: «40 лет назад, 
в 1984 году, бригадой 
Шахова Ивана Ивановича 
(БДМ № 9) получена самая 
лёгкая бумага в стране — 
45 г/м2». Как это было нам 
рассказывают архивные 
записи тех лет.

БУМАГА ЭКЗАМЕН 
ВЫДЕРЖАЛА

 Наша история

ФАКТ

Бумага массой 45 г/м2 прошла испытание на новейших печат ных ма-
шинах и получила высокую оценку печатников страны. В итоге ей при-
своен государственный знак качества. В этом же году газетная бумага 
направлена в ЧССР и в Болгарию. И на 1985 год ЧССР в полном объёме 
затребовала поставку 126 формата 45-граммовой газетной бумаги.
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отключения 
горячего 
водоснабжения 
в 2024 году

В северной части города 
отключения продлятся чуть 
дольше, чем обычно. Это связано 
с проведением работ по капи
тальному ремонту более 1,4 кило
метра магистральной тепловой 
сети, который проводится в рам
ках Региональной программы 
по модернизации коммунальной 
инфраструктуры. Кроме этого, 
МУП «Теплоэнерго» будут про
ведены капитальные и теку
щие ремонты помимо указанной 
региональной программы.

На основании графика в север
ной части города будет прекращена 
подача горячего водоснабжения:
 С 21 мая по 10 сентября 

по ул. Черняховского 13, 15, 17, 
19, 21, 23; Добролюбова 2, 19, 21; 
Коммунаров 12, 20, 22; Р. Зем
лячки 3, 5, 7, 9, 11, 13, 15, 17; 3ей 
Пятилетки 15, 17, 19, 24, 26; Куль
туры 26, 28, 30, 32, 34.
 С 21 мая по 30 июня 

по ул. Северная 34, 36; пр. Юби
лейный 3, 5, 9, 11; пр. Юбилейный 
7; Большевистская 27, 28, 30, 32, 
34, 61, 63.
 С 22 мая по 30 июня 

по ул. Культуры, д. 18, 20.
 С 24 июня по 11 июля отклю

чение источника теплоснабже
ния от котельной ООО «Соликам
ская ТЭЦ». В этот период СМУП 
«Теплоэнерго» будет проводить 
текущие ремонты на тепловых 
сетях и гидравлические испытания.

До 26 июля будут проведены 
повторные гидравлические испы
тания. Если после испытаний 
на тепловых сетях не будет обна
ружено дефектов, то будут прове
дены испытания тепловых сетей 
на максимальную температуру 
теплоносителя. 

Отключение в других районах 
города пройдёт в сроки: 
 микрорайон Клестовка — 

с 20 мая по 4 июня и с 19 августа 
по 1 сентября, 
 микрорайон Красное, 72 

квартал — с 3 июля по 16 июля,
 больничный комплекс 

«Калиец» — с 3 июня по 16 июня,
 МКД по ул. Карналлито

вая, 55, 55а, ул. Гражданская, 58, 
58 б — с 8 июля по 14 июля,
 центр, микрорайон Боль

ничный, Третий микрорайон — 
плановое отключение с 5 августа 
по 18 августа, но в связи с уча
стием Региональной программе 
по модернизации коммуналь
ной инфраструктуры (по кото
рой будут выполнены работы 
по капитальному ремонту почти 1 
километ ра магистральной тепло
вой сети, на участке, где в 2023 
году произошла аварийная ситуа
ция), отключение горячего водо
снабжения будет раньше. Жите
лей обязательно уведомим об этом 
дополнительно.

Просим вас с пониманием отнес
тись к длительному отключению 
горячего водоснабжения в север
ной части города. Это необходимо, 
чтобы максимально исключить 
повторение аварийных ситуаций 
в городе.

По информации:  
https://vk.com/solkadm

 Актуально  Слово специалисту

ВОПЛОЩАЕМ,  
ЧТОБЫ ДАЛЬШЕ РАСТИ

О том, как идёт реализа
ция проекта, какие инструменты 
бережливого производства 
уже внедрены, о промежуточ
ных результатах нам рассказала 
руководитель проекта Татьяна 
Арсентьевна Ветчанинова.

— Татьяна Арсентьевна, да
вайте напомним читателям о том, 
какое структурное подразделе
ние стало пилотной площадкой 
для внедрения инструментов бе
режливого производства?

— Перед тем, как войти 
в национальный проект «Про
изводительность труда» специа
листами Соликамскбумпрома 
была проделана аналитическая 
работа. В частности, было про
анализировано общее коли
чество простоев, их причины. 
По результатам этого анализа 
было решено реализовать пилот
ный проект на участке узлового 
ремонта РМЦ. Участок неболь
шой, но роль в производстве 
играет важную. Именно от его 
производительности зависит ста
бильность работы основного тех
нологического оборудования 
полуфабрикатных и бумажных 
производств. 

— Если сравнивать  первый 
месяц реализации проекта 
и сегодня, как изменилось отно
шение работников участка 
к происходящему? 

— Всё начиналось трудно, 
впрочем, как всё новое. Человек 
не хочет выходить из своей зоны 
комфорта. Но, постепенно, отно
шение к происходящим пере
менам меняется. Простой при
мер: на информационном стенде 
еженедельно нарастающим ито
гом с начала месяца отражается 
выработка на участке — коли
чество отремонтированных узлов 
оборудования. Если, по началу, 
люди не обращали никакого вни
мания на информацию, то сейчас 
они с интересом следят за ней, 
обсуждают, к каждой цифре 
относятся очень серьёзно. Скеп
тический настрой меняется, 
работники втягиваются в проект, 
вносят свои предложения.

— Какие инструменты бе
режливого производства внед
ряются в первую очередь?

— Первыми мы внедрили 
«Производственный анализ» 
и систему 5С. Производствен
ный анализ на каждом рабочем 

месте позволяет отслеживать 
выполнение производственного 
плана в реальном времени и опе
ративно реагировать на возмож
ные отклонения, разрабатывать 
меры по их устранению. Если 
говорить о 5С, то реализация 
этой системы полезна везде — 
на производстве, в офисе и даже 
в быту. Это метод организации 
рабочего места или простран
ства, нацеленный на создание 
оптимальных условий труда, под
держания порядка и чистоты.

— И сразу следующий 
вопрос: почему такое название 
«5С»?

— Потому что пять слагае
мых системы: Сортирование 
(убрать всё лишнее, не нужное), 
Соблюдение порядка, Содержа
ние в чистоте, Стандартизация 
и Совершенствование (улучше
ние, развитие). На участке узло
вого ремонта находятся рабочие 
места трёх звеньев слесарей 
ремонтников, занятых ремон
том узлов оборудования, двух 

токарей, двух слесарейре
монтников, занятых разметкой 
и сверловкой деталей. Поддер
жание порядка на индивидуаль
ных рабочих местах и в общем 
рабочем пространстве позво
ляет работникам экономить ме
сто, время и энергию, не тратя 
её на поиск необходимых для ра
боты предметов. 

— Каких результатов уже 
удалось достигнуть на участке?

— «Достигнуть результатов» 
— это громкая фраза. В нашем 
случае это длительная, трудо
ёмкая работа — внедрили про
изводственный анализ для пра
вильного планирования рабочего 
времени, ведём учёт отремонти
рованных узлов и учёт незавер
шённого производства, навели 
порядок на рабочих местах, соз
дали стандарт рабочего места 
и график уборки. Человек так 
устроен, что хочет получить 
всё и сразу, но так не бывает. 
Работа проделана большая, 
но предстоит сделать ещё 
больше. В планах ремонт поме
щений, благоустройство ком
наты технологического перерыва. 
Заказана мебель, бытовая тех
ника, инструменты. 

— У каждого хорошего дела 
бывает «локомотив» — спе
циалисты, работники, которые 
двигают его вперёд, энтузиа
сты, заряжающие других своей 
энергией. Кто они?

— Дело у нас, действительно, 
нужное, полезное. Выделю 
нашего грамотного и целе
устремлённого директора по раз
витию и внутреннему контролю 
Евгению Петровну Писоцкую — 
без неё никуда, заместителя 
главного механика по запасным 
частям ОГМ Дениса Анатолье
вича Тислова, который влился 
в проект целиком, к тому же это 
внутренний тренер, прошед
ший обучение на платформе РФ 
«Производительность труда», 
ведущего специалиста по под
бору персонала ОК Анастасию 
Валерьевну Лыткину, оказыва
ющую большую помощь в реали
зации проекта. Хочется отметить 
главного механика Владимира 
Витальевича Мальцева, кото
рый оказывает поддержку в про
движении всех сложных вопро
сов, и начальника РМЦ Евгения 
Ивановича Моховикова, в зоне 
его ответственности находится 
своевременная реализация меро
приятий, направленных на улуч
шение условий труда и повыше
ние производительности труда 
на участке.  

— Каким будет продолжение 
проекта?

— В ближайшей перспек
тиве, на этапе тиражирования 
и совершенствования программы 
по повышению производитель
ности труда, мы планируем реа
лизацию проекта в станочном 
и шлифовальном участках РМЦ, 
участках ЦЦР, которые располо
жены на территории РМЦ.

Светлана Мельникова

Зона выдачи оборудования из ремонта

Т.А. Ветчанинова, руководитель пилотного проекта

Стеллаж временного хранения  

Сверлильный станок

В 2023 году 
АО «Соликамскбумпром» 
стало участником 
национального проекта 
«Производительность 
труда». С октября 
на предприятии при 
поддержке экспертов 
Регионального 
центра компетенций 
реализуется Программа 
по повышению 
производительности 
труда.

Было

Было

Было

Стало

Стало

Стало
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 Здоровье

 Благодарность

КОГДА В ГАРМОНИИ 
ГОРМОНЫ

ЛИЦА ПОБЕДЫ

ЧТО СПОСОБСТВУЕТ 
РАЗВИТИЮ ЭНДОКРИННЫХ 
НАРУШЕНИЙ?
 инфекционные заболе вания,
 наследственный фактор, 
 хронические заболевания 

других органов и систем, 
 сердечнососудистая недос 

таточность, 
 хирургические вмешатель 

ства, 
 приём ряда препаратов.

ЗАБОЛЕВАНИЯ 
ЩИТОВИДНОЙ ЖЕЛЕЗЫ
 При снижении функ

ции — слишком мало выделя
ется гормонов — гипотериоз.
 При повышении функ

ции — слишком много выделя
ется гормонов — гипертиреоз.

Жалобы при гипотиреозе: 
усталость, слабость, сонли
вость, запоры, сухость кожи, 
волос, увеличение веса, мед
ленный сердечный ритм, отёки, 
высокий уровень холестерина 
в крови, мышечная слабость, 
депрессивное состояние, апа
тия, нерегулярный менструаль
ный цикл.

Жалобы при гипертиреозе: 
тахикардия, аритмия, повышен
ная потливость, нервозность, 
резкая раздражительность, по
вышенная эмоциональность, 
тремор тела и/или рук, диарея, 

повышенный аппетит, снижение 
веса при нормальном или даже 
повышенном аппетите, мен
струальные расстройства, нару
шения сна, слабость, тонкие во
лосы, выпадение волос.

Сахарный диабет — это 
заболевание поджелудочной 
железы, при котором организм 
не может правильно исполь
зовать или производить доста
точно инсулина, гормона, отве
чающего за регулирование 
уровня глюкозы в крови.

Жалобы при сахарном диа
бете: постоянная жажда, повы
шенная утомляемость, учащён
ное мочеиспускание (особенно 
ночью), ухудшение зрения, 
сухость кожи и слизистых.

Заболевания эндокринной 
системы могут никак не прояв
лять себя в течение долгого вре
мени, но могут иметь серьёз
ные последствия для здоровья. 
Регулярные медицинские про
верки, здоровый образ жизни 
и соблюдение рекомендаций 
врачей могут помочь предот
вратить развитие эндокринных 
заболеваний и способствовать 
поддержанию общего здоровья.

По информации ЦОЗ и МП 
Пермского края

Нас радушно встретила 
хозяйка музея — Найле 
Серве ровна Музафарова. Она 
умело подготовила школьни
ков к совместной деятельно
сти. Ребята, затаив дыхание, 
слушали рассказ экскурсо
вода о Великой Отечественной 
войне, героических подвигах 
земляков на фронте и в тылу 
врага, боевых наградах. 

Детворе дали возмож
ность свободно передвигаться 
от экспоната к экспонату. 
На выставке представлены 
письма, документы, газеты, 
фотографии военных лет. 
Среди них личные вещи участ
ников войны. Все они подлин
ные! Школьники с интересом 
рассматривали награды, вещ
мешок, шинель, примеряли 
каску. Внимание ребят при
влекли и предметы старины. 

Мы стали желанными 
гостями в музее. Каждому 
ребёнку были даны ответы 
на интересующие его вопросы.

Благодаря музею «Соликам
скбумпром», у детей по явился 
интерес к истории  родного 
города. Работа с детьми 
по более глубокому изучению 
истории родного края, воспи
танию чувства патриотизма, 
гордости за свою страну, ува
жительного отношения к стар
шему поколению, к солдатам 
боевых действий будет про
должена. Для каждого из нас 
очень важно сохранить память 
о великих людях, совершивших 
воинские подвиги, не жалея 
себя ради спасения товарищей.

С уважением классные 
руководители:  

Н.В. Галинова,  Е.В. Ябурова

С 20 по 26 мая в России проходит неделя профилактики 
заболеваний эндокринной системы. В мире неуклонно 
растёт распространённость эндокринных заболеваний. 
Всё чаще встречаются они у молодых людей и даже 
подростков. В чём же причина? Как не пропустить важ-
ные симптомы и вовремя справиться с недугом?

17 мая обучающие 
первых классов МАОУ 
«СОШ № 15» посетили 
Музей истории 
АО «Соликамскбумпром». 

Сложный лабиринт из извилис
тых проходов, крутых лестнич
ных подъёмов и спусков УПЩ 
я одолела с помощью Светланы 
Олеговны Лубниной, инже
нератехнолога. Сегодня она 
стала для меня и проводником, 
и экскурсоводом. 

Отправной точкой для моего 
«путешествия» стала выпар
ная станция. Мы пришли 
вовремя – выпарщик 4 раз
ряда Ирина Олеговна Лыт
кина измеряет удельный вес, 
определяет вязкость жидкого 
лигносульфоната.  

— Плотность и вязкость — 
основные критерии, по резуль
татам которых мы можем опре
делить готов у нас продукт 
или нет, — поясняет инже
нертехнолог. — Опираясь 
на результаты этих измерений 
в дальнейшем регулируется про
цесс производства лигносульфо
натов, чтобы готовый продукт 
шёл без брака. 

Вторая остановка — распы
лительные сушилки. С выпар
ной станции жидкий лигно
сульфонат частично уходит 
на продажу, а оставшаяся часть 
уходит на распылительные 
сушилки, которые высушивают 
порошок. 

Далее мы идём на участок 
упаковки. Сегодня на смене 
работают машинисты расфа
совочноупаковочной машины 
Дмитрий Борисович Морозов, 
Станислав Игоревич Сорокин 
и Сергей Викторович Воро
паев на погрузчике. Работа 
спорится.

— За смену ребята могут 
упаковать до 36 тонн продук
ции, — комментирует моя 
собеседница. 

Заключительной остановкой 
стал промывочный пункт, где 
отгружается на продажу гото
вый продукт — жидкий лигно
сульфонат. И было логично, 

что по пути мы заглянули в лабо
раторию, специалисты кото
рой контролируют весь процесс 
производства щелоков, начиная 
с входного контроля поступаю
щего в цех щёлока. 

Сейчас на смене лаборанты 
химического анализа — Павла 
Васильевна Рошинец и Диана 
Дмитриевна Гибадуллина. 

— Диана Дмитриевна в дан
ный момент проводит анализ 
пробы жидкого лигносульфо
ната, — говорит Светлана Оле
говна. — На основании полу
ченных результатов, будет 
оформлен паспорт качества 
готовой продукции, и сегодня же 
она отправится к покупателю. 

А мне осталось самое прият
ное — поздравить с профессио
нальным праздником — Днём 
химика — всех причастных 
к этой отрасли работников! 
Пусть у вас, даже на молекуляр
ном уровне, всё будет стабильно, 
прекрасно и замечательно! 
Пусть рабочие дни будут пло
дотворными, колбы — чистыми, 
проблемы — растворимыми, 
а все дела — успешными! 

Светлана Мельникова

 В рабочем режиме

ДЕНЬ ЗА ДНЁМ
Продолжаем погружаться 
в трудовые будни 
бумажников. На очереди — 
участок производства 
щелоков Целлюлозного 
производства. Есть и ещё 
один приятный повод 
прийти в структурное 
подразделение — 26 мая 
отмечается День химика.

И.О. Лыткина на выпарной станции УПЩ

С.И. Сорокин работает на РУМ

Д.Б. Морозов на упаковке лигносульфонатов

Д.Д. Гибадуллина проводит анализ пробы
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 Наши люди

НАС МНОГО

18 мая состоялся первый 
Форум госпитальных волонтё
ров Пермского края «Год служе
ния». Проходил он в Осинском 
районе, в деревне Кузнечиха. 
Здесь собрались участники 
СВО и волонтёры из Краснови
шерска, Соликамска, Тохтуе ва, 
Добрянки и других городов 
Пермского края.  

Мы выехали ранним утром. 
Пять часов пути — и мы на месте. 
Нас угостили завтраком и при
гласили на небольшую экскур
сию в Храм Блаженного Про
копия Устюжского. Церковь 
действующая, но в ней идут вос
становительные работы. Мы 
поднялись на колокольню, где 
звонарь рассказал, как называ
ются колокола, и сыграл на них.  

Затем началась основное 
мероприятие, на котором волон
тёры и организаторы расска
зывали про свою деятельность. 
Самая приятная часть — награж

дение. Со словами поздравле
ний к собравшимся обратился 
депутат осинского городского 
округа — Армен Вруйрович 
Бежанян (больше нам извест
ный по сериалу «Реальные 
пацаны»).

Меня, как и всех присутствую
щих, впечатлил рассказ педагога 
Соликамского технологичес
кого колледжа. Её сын получил 
ранение, участвуя в СВО. Уха
живая за ним в госпитале, она 
решила шить постельное бельё 
для раненых и выздоравливаю
щих. Теперь вместе со студен
тами занимается волонтёрской 
работой. 

С рассказом о деятельно
сти Соликамских дубравушек 
выступила и наш организатор 
Татьяна Анатольевна Шмальц. 

Благодаря её усилиям в работе 
группы участвуют не только 
отзывчивые люди  Соликамска, 
но предприниматели, органи
зации и предприятия нашего 
города. Мы исполнили две песни 
на слова Светланы Поликар
повны Станкевич, ветерана 
АО «Соликамскбумпром».

Как велика и необъятна наша 
Родина, как много в ней хороших 
людей! Эмоции зашкаливают. 
От всего увиденного и услы
шанного наворачиваются слёзы. 
Слёзы радости, когда всё полу
чается. Слёзы печали, когда гиб
нут люди. Как и все, я больше 
всего хочу, что бы скорее насту
пило мирное время.

Марина Сергеева

Вот уже год как я — 
участница волонтёрской 
группы «Соликамские 
дубравушки». Мы плетём 
маскировочные сети, 
собираем необходимые 
вещи, гуманитарную 
помощь для 
военнослужащих СВО. 

ВОТ И ГОД ПРОМЧАЛСЯ
 Мир увлечений
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Сезон 2023–2024 годов 
начался очень активно. 16 сен
тября наш хор «Лейся, песня!» 
пригласили выступить на юбилее 
Басима. 65 лет — с жителями 
посёлка у нас давние дружеские 
отношения. 13 октября в ДК 
«Бумажник» прошёл фестиваль
конкурс ветеранских коллекти
вов. Наш хор завоевал первое 
место. Ура!

Затем состоялись кон
церты в музее нашего пред
приятия для ветеранов «Соли
камской ТЭЦ», Почётных 
работников АО «Соликамск
бумпром», заслуженных вете
ранов, работников поликли
ники. Как приятно видеть 
среди зрителей знакомые лица. 
Ведь контакт со слушателями 
для исполнителей очень важен. 
Вот и ветераны цеха очистные 

сооружения встретили нас 
аплодисментами. 

А тут и Новый Год насту
пил — нас пригласили в посё
лок Родники. В тёплой дружес
кой обстановке обменялись 
концертными номерами с мест
ным хором, лепили пельмени, 
которые под песни да под разго
воры и съели. Спасибо большое! 
Поездкой остались довольны, 
несмотря на 30градусный мороз. 
Такие встречи с Родниками давно 
уже стали традицией.

8 марта отпраздновали 
в школе № 14. Дети поздравляли 
учителей, нас и зрителей с празд
ником. Трогательно, до слёз! 
В финале — чаепитие.

В апреле нас ждало приглаше
ние в Домаинтернаты для прес
тарелых и инвалидов. Жители 
домов не избалованы концертами, 

поэтому было несколько вол
нительно. Принимали нас очень 
тепло. Мы видели радость 
и благодарность в глазах наших 
зрителей.

В майские праздники мы высту
пили перед ветеранами детского 
сада № 28. Вместе с детьми дали 
большой концерт. Какие талант
ливые дети — достойное поко
ление растёт. В школе № 15 
мы выступили с песнями воен
ных лет. В ответ получили слад
кий подарок. Спасибо!

В планах на будущее — 
больше концертов для ветера
нов бумкомбината. И ещё, наш 
хор уменьшился — но мы ждём, 
что он пополнится, такими же 
влюблёнными в песню, людьми!

Тамара Одинцова

 Добрые дела

КОГДА ДЕРЕВЬЯ 
СТАНУТ БОЛЬШИМИ

Пятый год подряд, в май
ские выходные, работники 
АО «Соликамскбумпром» при
нимают активное участие в этом 
мероприятии. Организовали 
поездку наши специалисты
«лесники»: ведущий инже
нер ОЛЗ Евгений Викторович 
Цветков и инженер по лесо
сырьевым ресурсам ОЛХ Елена 
Валентиновна Усанина. 

Компания волонтёров
бумажников и в этот раз полу
чилась самая многочисленная 
и яркая. Синий корпоративный 
цвет одежды отлично виден 
среди деревьев. Среди знако
мых вижу новые лица — иду 
знакомиться.

— Вместе с  коллегами 
решила принять участие 
в акции. Это мой способ 
выразить благодарность тем, 
кто сражался за Родину, — 
делится мнением Анна Нико
лаевна Ильиных, инженер 
по обеспечению лесоматериа
лами ОЛС. — Каждый может 
сделать это, посадив дерево 
в их честь. Вместе мы создадим 
природный памятник, который 
будет ещё долгие десятилетия 
напоминать о героях Великой 
Отечественной войны. 

— Каждый год муж уча
ствует в посадке лесов, — 
говорит Наталья Сергеевна 
Цветкова. — И ребёнок уча
ствовал, а я ни разу. Как так? 

Поэтому, решила — еду, сде
лаю полезное дело. Не ожи
дала, что пройдёт так быстро, 
на одном дыхании. Хотелось 
ещё продолжать и продолжать. 
Работала с удовольствием, 
а свежий воздух, приятная 
компания и вкусное угоще
ние — это отличное заверше
ние для хорошего дела.

— Мы приехали сюда вме
сте с мамой Юлией Александ
ровной Бызановой, — говорит 
семилетняя Маргарита. — 
Я ещё никогда не садила дере
вья. Мне понравилось. Когда 
сосны подрастут, я обязательно 
приеду на них посмотреть. 

Да будет так!

Лана Веткина

18 мая на территории Мошевского участкового 
лесничества прошла Международная акция «Сад 
Памяти». На площади 2,5 гектара были высажены 
4000 саженцев сосны. 

Очень насыщенный год 
случился у хора ветеранов 
АО «Соликамскбумпром» 
«Лейся, песня!». Их задора 
и энергии хватило, 
чтобы реализовать все 
творческие планы. Такая 
активность не может не 
радовать. Как говорится, 
движение — это жизнь.

Команда волонтёров-бумажников

Самая юная участница


